

## Nombres propios

### Román Muñoz, Secretario de la FAEC



La Federación de Empresarios de Cuenca (FAEC) tiene firmados actualmente doce convenios de colaboración con entidades e instituciones financieras que operan en Castilla-La Mancha. Según explica el secretario de la FAEC, Román Muñoz, el acuerdo que mejor funciona es el suscrito con Caja Castilla-La Mancha, que fue renovado en el pasado mes de julio y que ha permitido la realización de operaciones por un importe superior a los 1.000 millones de pesetas.

### Miguel Sánchez-Flor, Presidente de Adeca



El presidente de la Asociación de Empresarios de Campollano (Adeca), Miguel-Sánchez Flor, ha anunciado que entre los planes de futuro para los próximos años se encuentra la creación de una confederación de polígonos de la provincia de Albacete, que podría iniciarse a través de la firma de convenios con las empresas ubicadas en otros polígonos como el de La Roda, Villarrobledo, Hellín y Almansa.

### Roberto Barranco, Responsable Proyecto Michelin



La empresa de neumáticos Michelin ha inaugurado un centro logístico en la localidad toledana de Seseña, cuyo responsable del proyecto de implantación es Roberto Barranco. Estas instalaciones han supuesto una inversión de 2.000 millones de pesetas, y permitirán abastecer a los clientes de la compañía de la Comunidad de Madrid, sur de España y Portugal.

### Carlos Marina, Director general de McLane

El director general de McLane, Carlos Marina, ha anunciado que la compañía abrirá próximamente una nueva planta en el municipio guadalajareño de Quer, aunque todavía no se ha precisado si se tratará de la nueva sede central o de una planta complementaria. La previsión de inversiones podría rondar varios miles de millones de pesetas. McLane es una empresa de logística especializada en la prestación de servicios integrales de distribución.

### Pablo Antonio de Lozaga, Gerente de Gran Hotel Albacete

El gerente de Gran Hotel Albacete, Pablo Antonio de Lozaga, está explotando en la actualidad la línea de negocio de catering en este establecimiento recién restaurado y emblemático de la ciudad. Este servicio tiene una capacidad para servir reuniones de más de 2.500 personas. Gran Hotel prevé facturar al término del presente ejercicio 300 millones de pesetas, que supondrán un incremento del 56% respecto al año anterior.

## Manuel Conde

Gerente de la Asociación de Productores de Vacuno (Aprovac)

# “Es muy difícil que aquí se dé un caso de vacas locas”

F. J. LLANA NIETO  
C-LM

En las últimas semanas la sospecha se ha vuelto a cernir sobre el sector bovino tras detectarse en Francia nuevos casos del denominado mal de las vacas locas, que provocó el cierre de las fronteras comerciales con el país vecino, -al igual que con Irlanda- para animales mayores de veinte meses. Tal y como ocurriera en el año 1996 con el Reino Unido, estos casos pueden provocar una alarma social en el consumidor, con importantes pérdidas para el sector cárnico español, “completamente injustificadas, ya que en España se llevan a cabo controles sanitarios exhaustivos y en algunos casos hasta desmesurados”, según afirma en la siguiente entrevista el gerente de la Asociación de Productores de Vacuno, Manuel Conde.

**P: ¿Cree que hay motivos objetivos reales para que el consumidor se preocupe?**

**R:** Radicalmente no. En España no ha existido hasta ahora ningún caso de vacas locas, ya que existen los controles y las inspecciones necesarias tanto en industrias como en cebaderos y explotaciones para evitar que se produzcan. Tenga en cuenta que es muy difícil que aquí se de un caso de este tipo, por dos razones fundamentales: en primer lugar, porque las harinas de carne de origen animal están prohibidas desde el año 1996 y en segundo, porque los animales que se comercializan en España son jóvenes, es decir, se sacrifican con un máximo de dieciséis meses y, por tanto, se han alimentado con productos nobles.

**P: Sin embargo, todavía hay un gran desconocimiento sobre el po-**

**“Se puede afirmar que el ganadero ya tiene el año perdido al coincidir este brote con su periodo de bonanza”**



Manuel Conde afirma que el consumo de carne de vacuno se va a resentir.

**sible origen de la enfermedad.**

**R.-** En cierta medida sí, pero el Comité Científico parece que está de acuerdo en afirmar que la encefalopatía espongiiforme se detecta a partir de los 30 meses.

**P.- ¿Y qué se puede hacer para evitar**

**que haya una especie de sospecha permanente sobre el sector?**

**R.-** Mire, los franceses son uno de los principales importadores y exportadores de carne de vacuno, por lo que es inevitable que cuando surja un problema de este tipo nos veamos afectados de una u otra forma.

**P.- ¿Y cuál puede ser la repercusión inmediata para los ganaderos tanto de Castilla-La**

**Mancha como del resto del territorio nacional?**

**R.-** En primer lugar, en el consumo de carne de vacuno, ya que cuando se crea una alarma social de este tipo el consumidor toma buena nota. Aunque es muy precipitado hablar de pérdidas y ganancias,

es seguro que va a haber una repercusión a la baja, amplificada por el hecho de coincidir con el periodo de mayores ventas para el productor, que se sitúa entre los meses de septiembre y febrero. Se puede decir que el ganadero ya tiene el año perdido al coincidir este brote con su periodo de bonanza, que es el que marca el beneficio o las pérdidas del ejercicio.

**P.- ¿Y qué habría que hacer para paliar esto?**

**R.-** En España, las administraciones central y autonómicas se tendrían que poner de acuerdo para que no se intentara alarmar a la población, ya que en nuestro país existe un control muy fuerte en todo el canal de alimentación: medicamentos, animales vivos, sacrificados, etc., con lo que no puede pasar ningún animal al consumo si no tiene el certificado de “apto”.

**P.- ¿Entonces las medidas son suficientes?**

**R.-** A nuestra manera de entender son desmesuradas y no deberían recaer en su totalidad sobre los ganaderos, sino que tendrían que repartirse a partes iguales entre los demás agentes que participan en el canal de alimentación. Tenga en cuenta, por ejemplo, que los ganaderos pierden al año cerca de 10.000 millones de pesetas en materia de seguridad sanitaria.

**P.- Las pérdidas económicas por la caída del consumo son la principal repercusión negativa de este mal de las vacas locas. Sin embargo, ¿no se pueden aumentar las exportaciones aprovechando el veto a la carne del país vecino?**

**R.-** Sí se puede producir una cierta compensación, fundamentalmente incrementando las ventas hacia los países del Este de Europa, que han vetado expresamente la entrada de carne de vacuno procedente de Francia y Reino Unido. Sin embargo, en otros mercados como el francés, el belga o el italiano, no se puede hacer prácticamente nada, ya que lo que se impide es la comercialización de vacuno, en general, sin distinguir procedencia.

**“A nuestro modo de entender las medidas de control sanitario en España son desmesuradas”**